
Fachschaftsitzung 4.08.2016 - Protokoll

Anwesend: Dominique, Rebecca, Annika, Fabia, Jonas, Sevgi, Anna, Kuma, Max

Sitzungsleitung: Dominique

Protokollantin: Anna

Beginn: 13:15

Tops
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Ersti-Einführung
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MB
Anschaffung FS-Grill
Termine
Sonstiges
Feedback

Zu Beginn

Rüge an alle, die erst gestern abgesagt haben: Bitte rechtzeitig abmelden! (Bei einem solchen 
Sontermin)

Finanzen

– Denshi-jisho: Rat von Glenn und FS Jura eingeholt, Stellungnahme v. Dominique: keine 
Lehrmittel weil Mittel für mehr Chancengleichheit! Warum keine Sammelbestellung? → 
Weil Second-Hand

– In Zukunft bei Beschlüssen : Beschlusstext, z.B. „...wird für maximal 15€ für...angeschafft“
– Nicht erst kaufen dann beschließen
– Antrag wird durch gehen, aber erst Ende des Monats (Geld dauert noch)
– Anschaffung leider nicht durch Toffer, sondern eventuell durch Andere in Japan

– Bitte Bescheid sagen ob das Geld vom StuRa da ist! (an Alle, auch für frühere Projekte)
– FanJa gerade 100€ in der Kreide, muss noch rücküberwiesen werden

Buddy-Programm

– eventuell 27 Studenten zu betreuen
– Aufruf über FB und Rundmail für Freiwillige (von uns schonmal Anna, Sevgi, Fabia, Jonas 

vllt, Annika)
– Vorschlag, Anstoß: als Großgruppe zur Bank 
– Flyer-Termin festlegen: 26.8. für Japaner zum Anmelden
– In einem Dokument falsche Email → Dominique ändert es um und schickt alles Takahashi



Ersti-Einführung

– Wer geht zum ZO-FS Treffen für/mit Gorka?
– Anna oder Dominique, vllt Sevgi?

Unsere eigene Ersti-Einführung:
– Bitte von Knaudt: Nächstes Mal nicht „Einführung“ wegen Verwechslungsgefahr
– Genaueres wird unter den Organisatoren besprochen

Mentoren-Programm

– Wir brauchen Mentoren: FB und Email-Aufruf
– Wenn sich niemand finden würde evtl. Entgelt, erstmal nur Bescheinung für soziales 

Engagement
– Bisher: Anna, Sevgi, Annika, Fabia, evtl. Jonas 

MiBe

– 50% Japonologie als Hauptfach soll möglich gemacht werden
– Gewichtung der BA-Note soll ZO-einheitlich geändert werden (Sprachkurs 1-4 50%, BA-

Arbeit 150%), vorraussichtlich ab SS 2017
– Budget 2016 von 134.000€ auf 68.000€ gesunken
– Ausschreibung für ZO-GeschäftsführerIn, Bedingungen wurden gestrichen oder 

runtergesetzt um die Stelle attraktriver zu machen, wird hoffentlich zum 1.10. besetzt
– Absolventenabschlussfeier findet am 4.11. ab 17 Uhr in der Alten Aula statt, es werden 

noch BA-ABsolventInnen gesucht die ihre Arbeit vorstellen
– Mangel an Ostasienseminaren weil Knoob und Pugliese weg fallen, Ersatz für Knoob (Korea)

wird gerade gesucht
– Arokay macht ein Forschungssemester
– Wallner übernimmt KGOA
– SS 2017 hat Krämer ein Frei-Semester
– Krämer hat Drittmittel-Projekt am Laufen
– CATS-AG tagt gerade nicht, keine neuen Infos
– In unsere Räume kommen wahrscheinlich die Juristen

Anschaffung neuer FS-Grill

– Der alte ist kaputt (Teile fehlen)
– Antrag: neuer Grill für maximal 100
– Vorschlag Jonas: Größerer Grill? Weil Events
– Problem: Lagerung
– Gegenantrag von Fabia: auf maximal 200€ aufstocken
– Bis zur ersten Sitzung drei Modelle vorstellen

Abstimmung: Soll die Fachschaft Japanologie für maximal 200€ einen neuen Grill 



anschaffen, da der alte Grill kaputt ist?
Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0
→ angenommen

Termine

– Erste Sitzung:
Di: 5 Mi: 1 Keiner von beiden:0 
→ Dienstag, 18. Oktober, Mittagspause

– Kneipentour – 21.10.
– Tandem-Kai: 28.10. oder 4.11.

Sonstiges:

– Dominique hat gerade den Institutsschlüssel (nicht Jens!)
– Kabelrolle vom Sommerfest ist immer noch im Keller (bitte holen)

Feedback-Runde für dieses Semester

Positives

Sommerfest gut gelaufen ,  alles besser organisiert, guter Druck von Dominique, strukturiert, Bier 
beim Spiele-Abend, wir waren sehr aktiv, Zuwachs (der sich sehr aktiv beteiligt), schöne 
Atmosphäre (wenig Spannungen), produktive Sitzungen, Stellenwert im Institut hat sich stark 
verbessert, viel Absprachen mit dem Institut

Negatives

Zu viel Pfand (Dosen waren z.B. verschimmelt), manches schlecht vorbereitet (Sachen früher 
bestellen, Anschlüsse bei Spiele-Abende usw.), Teeküche wird nicht sauber hinterlassen, manchmal
wurden Sachen vergessen (aber Wunderlist hat schon geholfen), ältere Semester scheuen sich 
Verantwortung zu übernehmen

Wunsch

Vorsatz: regelmäßig Pfand weg bringen (z.B. einmal im Monat), Sachen rechtzeitig bestellen, 
Wunderlist mehr benutzen, mehr Begeisterung und Mitarbeit bei manchen Events (z.B. 
Hochschulpolitisch), nächstes Semester soll so weiter gehen wie dieses, Unterstützung beim 
Filmabend, Stellenwert im Institut weiter ausbauen

Bis nächstes Semester!

Ende: 14:30



Fachschaftsitzung 4.08.2016 - Beschlussliste

Anwesend: Dominique, Rebecca, Annika, Fabia, Jonas, Sevgi, Anna, Kuma, Max

1.  Die Fachschaft Japanologie beschließt für maximal 200€ einen neuen Grill anschaffen, 
da der alte Grill kaputt ist.
Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0


